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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。６月に入って、そろそろ梅雨入りとな
り、鏡川の水も濁り始めるでしょう。
　５月に四万十川の川エビの卓話をしていただきましたが、
その折、私も少年期に鏡川で遊んだことなどを少しお話
させていただきました。ただ、私の鏡川デビューは小学校
３、４年のころで、１年生ぐらいからデビューしていた近所の
子どもたちには、かなり遅れてのことでした。理由は、自家
中毒症で、おう吐・下痢の続く子ども特有の病気に年に１回、
梅雨時か夏に罹って小児科に入院していたからです。食事
中に急に意識がなくなり、気がつくと屈強な看護婦さんに
組み敷かれて、畳針のような大きな注射を太ももに刺されて
泣き叫んでいたことを思い出します、今で言うリンゲル注射
です。
　当時は、入院するのに寝間着はもちろん、寝具から食べ
物まで持ち込みで、祖母や母が診療所の庭先で煮炊きをし
ているという、いわゆる治療食を病院ではなく家族が作って
いる状況でした。恐らく昭和30年前後のことです。入院の
お陰様でというのか、小学校に入るまでに時計の時間を読
むことができました。
　間食は、１時間ごとにウエハースという頼りないお菓子や、
ガーゼで絞ってくれたリンゴジュースなど、薄味で消化のよ
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い食材のみで、子ども心に味気
ないなと思ったことでした。魚も、
脂の乗った青魚は全然食べさせ
てはもらえませんでした。タイや
アマダイなど白身の魚は嫌いで、
アジやサバが好きという変な子
どもでした。
　そんなことで、食べ物にはうる
さい食い意地の張った嫌らしい
根性の私、大人が出来上がってしまいました。でも、考えて
みると私も１日３食食べたとしても、あとせいぜい10年、１万
食ぐらいかなということですので、１食１食をとても大事にし
たいなと思います。高知のおんちゃんは、男のくせに食い物
のことはとやかく言うなと、どなたかから叱られるかもしれ
ませんが、今の季節になると、昔の繊細な子どもであった自
分のことが、自家中毒の思い出とともに蘇ってきます。
　本日の卓話は、高知大学大学院生、オ・スヒョンさんの
「曾祖母の国の大学に学んで」です。スションさんは、昔、
韓国で大活躍なさった高知県の誇る田内千鶴子さんのひ孫
さんになります。
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● ロータリーソング「君が代」「四つのテスト」「バースデイソング」「おめでとう結婚記念日」

● 退 会 挨 拶  熊野裕二会員
　今月末をもってＮＨＫを退社します。ロータリーも今日が最後の出席です。３年間大変お世話にな
り、ありがとうございました。
　高知は３回目の勤務で、特に最後は高知に行きたいと言い続けたら本当に来ることができて、楽し
い日々を送らせていただきました。同業他社の友人とフェイスブックなどで繋がっていると、日本一楽
しい日々を送っているサラリーマンと言われて、確かにそうかもしれんなと思っていました。ありがとう
ございます。
　昨日、退職者への説明があって東京に行き、併せて新しい会社の手続きも済ませて、実感が湧いて
います。今週の金曜日には後任が来ます。新しい会社はＮＳＣという、ＮＨＫサービスセンターで、７月１日からお世話になりま
す。いろんな事業をしていますが、私は放送コールセンターに行きます。
　３年間、お世話になりました。ありがとうございました。

● 幹 事 報 告
　・香長ＲＣより、40周年ご出席のお礼状が届いています。
　・例会終了後、定例理事会を行います、理事の方は残ってください。

● 副幹事より
　本日６時半から新年度クラブ協議会を行います。委員長もしくは代
理の出席をお願いします。

を卒業した千鶴子は、高校の音楽教師になり、木浦共生園
にボランティアとして行くようになり、それが縁でユン・チホ
と結婚します。曾祖母には４人の子どもがいます。その長女
である田内清美が私の祖母です。この祖母にも４人の子ど
もがいて、４人とも社会福祉関係の仕事をしています。２番
目のチャン・エラが私の母です。　
　第二次大戦の後、韓国にいた日本人のほとんどは日本に
帰国しますが、曾祖母は、私は共生園の子どもたちのお母さ
んだからと木浦に残ります。その後朝鮮戦争が起こり、孤児
の数は380人にものぼります。1951年、子どもたちの食料を
調達に出かけた夫が行方不明になり、残された千鶴子は夫
の遺志をついで、一人で施設を運営します。しかし、戦争が
激しくなり資金面などの問題もあって、やむなく田内千鶴子
は高知に戻ります。高知で、共生園の事情をマスコミや高知
県社会福祉大会を通して報告。募金を募り助成金ももらっ
て、再び木浦に戻ります。
　千鶴子は、1963年韓国政府より文化勲章国民章を受
賞。1965年には、第１回木浦名誉市民賞を、外国人として
は初めてもらうことになります。これが田内千鶴子にとって
は、一番嬉しかったのではないかと思います。自分が韓国
人として認められ、お母さんとしても認められたわけですか
ら。千鶴子は、1968年10月31日、56歳の誕生日に亡くなり
ましたが、木浦市民たちがお葬式を行ってくれたそうです。
当時の新聞には３万人の市民がお葬式に参列したという記

  曾祖母の国の大学に学んで
　

高知大学 大学院生　オ・スヒョン 氏　

　私は昨年の３月から今年の３月ま
で西ＲＣの米山奨学生としてお世話
になりました。そのとき、いろんな方
との交わりができ、人との触れあい
方や日本の文化を学びました。
　私は1991年９月10日、木浦に生ま
れました。社会福祉専攻の大学を卒
業。大学卒業後、日本語の勉強と国
家試験である社会福祉士資格を受
けてから日本に来ました。現在、高知大学大学院で学生の
ボランティア活動について研究しています。韓国では、中学
生から高校生まで義務的に20時間以上のボランティア活
動が行われています。私は将来は韓国に帰って社会福祉士
になりたいと思っています。
　私の曾祖母である田内千鶴子は、1912年、高知市若松
町に生まれました。1919年、総督府に勤めていた父の転勤
に伴い韓国木浦に渡ります。一方、曾祖父のユン・チホはキ
リスト教の伝道師でした。1920年当時、韓国は最も貧しい
時代で、道には孤児たちがあふれていました。それを見たユ
ン・チホは、自分にできることをしなければという思いから、
今でいう児童福祉施設の共生園をつくります。木浦中高校

 

 

● ゲストスピーチ
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知西RC 　　　6月16日　夜間例会（三）	 高知北RC 　　　6月19日　夜間例会（三）
	 高知北RC 　　　6月26日　ロータリー休日（三）	 高 知 R C 　　　6月27日　夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC 　　　6月27日　夜間例会（旭）	 高知東RC 　　　6月28日　夜間例会（阪）
	 高知南RC 　　　6月29日　夜間例会（阪）	 高知中央RC 　　　6月29日　夜間例会（城）
	 高知西RC 　　　6月30日　ロータリー休日（三）	 高知西RC 　　　7月14日　夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC 　　　7月18日　休会（旭）	 高知中央RC 　　　7月20日　夜間例会（城）
	 高知北RC 　　　7月24日　夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC 　　　7月25日　夜間例会（旭）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

事が載っています。
　このような千鶴子の生涯を映画にしたのが「愛の黙示
録」です。石田えりさんが千鶴子を演じて、韓国で日本の映
画が上映された第１号となります。1997年、高知の五台山に
田内千鶴子生誕地の記念碑が建立されます。この碑は木浦
の方角を向いていて、下に敷いた石は3,000人の孤児を意味
していると聞いています。田内千鶴子を通して、高知県と全
羅南道は2003年から教育や文化、観光の交流を続けてき
ました。そして、去年10月31日、高知県と全羅南道は姉妹都
市となり、式典には私も通訳や案内として参加しました。こ
のときには、韓国滞在の長嶺大使をはじめ、石田えりさんも
参加してくださいました。
　現在の共生園は、後ろに山、前には海がある高知に似た
環境に位置し、幼稚園児から大学生まで67人の子どもが暮
らしています。園長は私の母です。昔は戦争による孤児が多
かったのですが、現在は両親の離婚や経済的な理由で来

ている子どもたちがほとんどです。親がいない子どもたちは
甘えるところもなく、精神病を持つ子たちや自分は親から捨
てられたという気持ちが強くて、大人を信用することが難し
い子どもたちが増えています。
　私は高知に来て３年目になります。今は通訳のボランティ
ア、家庭裁判所の青少年ボランティア、そして日韓交流に関
する活動などを行っています。今年９月には大学院を卒業
して11月には韓国に帰ります。高知で学んだことを土台にし
て、田内千鶴子の精神を引き継いでりっぱな社会福祉士に
なって、韓国にあるロータリークラブにも入りたいなと思っ
ています。ロータリークラブの皆さんには、本当にお世話に
なりました。あり
がとうございまし
た。
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額 ［ 6月6日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金1,121,200 円 360,329 円
さんさん

ポリオ 募 金 401,100 円
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委員会報告

熊野　裕二

川添　　博

亥角　政春
紫藤　秀久
笠井　勇治

中田　由季

入交　章二

入交　英太

尾﨑　典之

岡　　亮助

眞田　直也

森木潤一郎

高村　禎二

野村　直史

中澤　陽一

川崎　卓巳

森本　道義

飲んで、踊って、楽しい３年間でした。ありがとうございました。高知ロータリークラブのますますのご発
展をお祈りします。
この間の日曜日、妻に付き合ってもらって初めてモネの庭に行ってきました。想像していた以上に良いとこ
ろでした。今度は、睡蓮の咲いている午前中に行きたいと思っています。
誕生日をお祝いいただきありがとうございます。お礼にニコニコいたします。
誕生日をお祝いいただきありがとうございます。年齢に負けないよう進歩していきたいと思います。
45歳をお祝いいただきありがとうございました。高知にて５ヵ月、皆さまの温かさに感謝しています。これ
からもよろしくお願いします。本日、配布させていただいた帝国ニュースで、日本銀行の大谷支店長のイン
タビューを掲載させていただいておりますので、ぜひご覧ください。ご協力いただいた大谷支店長に心か
ら感謝します。
誕生日をお祝いいただきありがとうございました。何年も前から６月だけ、50から上の数字を数えること
ができなくなっています。先日、空港で中澤陽一会員と遭遇。嬉しさのあまり持っていたコーヒーを中澤
会員の鞄にパーッと撒いてしまいました。鞄の素材が液体を弾く素材だったからよかったものの、しみ
込む素材だったらと思うと・・・。奥さまのお顔が脳裏をよぎりました（笑）「大丈夫、大丈夫、イイヨ」と
言ってくださったことに感謝しニコニコします。改めてごめんなさい。
もしかして、もしかすると、「自分はもう若手ではないかもしれない」と漸く自覚しはじめた昨今です。56歳
をお祝いくださりありがとうございました。「自分の幸せ」以上に「若い方々の幸せをサポートできる喜び」
を楽しめる「壮年おやじ」を目指していきます。引き続きご指導のほどよろしくお願いします。
誕生日をお祝いいただきありがとうございました。51歳になります。あと５万食楽しむことを目標に健康第
一で頑張ります。
誕生日のお祝いありがとうございました。妻が私の誕生日を覚えているか分かりませんが、当日二人きり
になりそうです。吉と出るか凶と出るか、つつがなく過ぎることを祈ります。
結婚記念日を祝っていただきありがとうございます。６月３日でした。忘れていました。かなりあせってい
ます。
お陰様で、６月１日に結婚20年を迎えることができました。皆さま祝っていただきありがとうございました。
感謝を忘れず引き続き努力してまいります。
先週土曜日、お隣のグリーンホールでクラシックコンサートがあり、高村次期会長奥さまの素晴らしいピア
ノ演奏を聴くことができましたので、ニコニコさせていただきます。
山内会員作詞･作曲の「おめでとう結婚記念日」を妻に頼んで演奏してもらい、ＣＤにしてきましたが、私
の拍子の取り方が悪くて手拍子の空白時間が少しずれたようです。再録音するのが辛いので、できれば今
の録音になれていって欲しいです。なお、その妻が高校のとき、森木会員のお母様にピアノを習っていたこ
とが判明しました。森木会員とのご縁にも感謝です。
都市対抗野球大会の四国予選決勝でＪＲ四国さんに完敗して、東京ドーム出場なりませんでした。応援
ありがとうございました。
６月４日の日曜日は、弊社の60周年創立記念日でした、特別なお祝いをする予定はありませんが、当日は
娘夫婦が夕食を作って祝ってくれました。一番喜ばしいプレゼントでした。
熊野会員、定年退職大変お疲れ様でした。高知ＲＣ同日入会の方が退会されるのは誠に寂しいものです。
今後のさらなるご多幸をお祈り申し上げます。日本一幸せな定年退職者をエンジョイしましょう！
３年にわたり、ご活躍いただきました熊野局長。また７月１日に異動される予定である有馬支店長の送別
会を親睦委員会主催で開催いたします。６月16
日（金）18時30分から、会場はラ・ヴィータで
す。多くの皆さまにお集まりいただき、盛大に
送別会を執り行いたいと思いますので、ご参加
いただける方は森本までご連絡ください。

ニコニコ箱

総数

　5月23日

（-9）93 64 20 0 76.19　6月　6日

（-9）93 61 8 14 89.29

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇


